
 

第４号様式（第１０条関係） 

 

会   議   録 （要 旨） 

会 議 名 平成２４年度 第３回武蔵村山市公民館運営審議会 

開 催 日 時 平成２４年１１月３０日（木） 午後２時から午後３時３０分 

開 催 場 所 さくらホール（武蔵村山市民会館）会議室 

出 席 者 及 び 

欠 席 者 

出席者：鴻田委員、野﨑委員、齋藤委員、小川（榮）委員、椎野委員、高

橋委員、本村委員、小川（香）委員  

事務局：生涯学習スポーツ課長、生涯学習グループ主査・主事 

欠席者：安田委員、山本委員 

議 題 
１．平成２４年度市民企画講座について 

２．平成２５年度公民館講座について 

結 論 
（決定した方針、残さ

れた問題点、保留事項

等を記載する。） 

議題１について：市民企画講座の講座内容について承認された 

議題２について：審議経過のとおり 

審 議 経 過 
（主な意見等を原則と

して発言順に記載し、

同一内容は一つにまと

める。） 

議題１ 平成２４年度市民企画講座について 

＜事務局より議題１について説明＞ 

（委員長）事務局の説明ついて意見を求める。 

（委 員）市報での広報は行っているのか。 

（事務局）行っている。早い人ではすでに問い合わせがあったが、１２月

３日からとしているので、もう一度電話をしてもらうようお願

いをした。 

（委 員）講座を修了した後、修了証のようなものを渡すのか。 

（事務局）特に予定はしていない。 

（委 員）他の主催講座では、修了証のようなものを配布していたので、

検討していただきたい。 

（事務局）今後の検討材料とする。 

（委 員）今回は、年明けの講座であるが、年末におこなえば年越しそば

作りにもなる。 

（委 員）今回の講師は、いろいろな場所で指導しているとの情報がある

ので指導面では安心できる。 

（委員長）以上で、意見を取りまとめると、承認ということでよいか。 

（委 員）そうである。 

 

議題２ 平成２５年度公民館講座について 

＜事務局より議題２について説明＞ 

（事務局）説明の補足で、伝統工芸を学ぶとのキーワードで村山大島紬づ

くりの体験と話があったが、現在織物協同組合主催で講座を開

いている。募集を行ったところ県外からの参加者も多いと話を

聞いている。 

（委 員）キーワードにある離乳食や子育ての悩み相談とあるが、それは

非常に良いと思う。現代の親は子供の育て方に悩んでおり相談

をする相手も尐ない。講座を通して仲間づくりをし、子育てに

生かせるものを行っていただきたい。 

（委員長）離乳食の講座について講師の見通しはついているのか。 

別 紙 



 

（事務局）今年度のお菓子講座の講師が栄養士の方なのでできるかもしれ

ない。 

（委 員）自治会活動の一環で市内を歩くことがある。もしも、これを講

座で行うことができれば、歩くことで健康の部分、市内を歩く

ことで地域を知る、最後に伝統工芸を学ぶことができればとて

もよいと思う。 

（委 員）市内の方でとても詳しい方がいる。もしもそのような方に講師

をお願いすることができれば市内を知るための講座としては最

高ではないか。 

（事務局）市内に歴史散策マップもあるので、シルバー向けの講座で歩く

と市内を学ぶ観点の講座を組むことができるとよいと思う。お

そらく、市内に詳しい講師に頼むと市内全体をくまなく知って

いるので一回では回りきれない。数回に分けて市内を東部、西

部等に分けて歩ければよいと思う。 

（委 員）クラシックと書いてあるが、どのような講座を考えているの

か。 

（事務局）前回、委員から話があったが、フォークギター等を弾けるよう

になる講座を考えている。 

（委 員）市では、いろいろな講座を行っているが、資料館の講座とのバ

ッティングも避けなければいけない。 

（事務局）今年度夏には、資料館主催で土器を作ってみようというような

講座もやっている。また、真福寺についての講座を行ってい

る。資料館は市内の歴史についての講座を主に行っている。 

（委 員）先日、ある駅で市内の散歩マップが大々的に貼られていた。先

ほどの話にあった市内散策マップもどこかに大々的に貼ること

ができれば、市民が自主的に市内を学べるのかもしれない。 

（委 員）家庭教育の部分が尐ないと感じる。子育ての話は一回では学び

きれないと思うので増やすことができるとよいと思う。 

（事務局）現在は家庭教育の枠は尐ない。ただ、市民向けの講座の中で子

育ての内容の講座も行える。たとえば、市内の尐年野球チーム

の指導者は普通の保護者である。その保護者向けの講座でスポ

ーツ心理の部分から指導についての講座を行うことができれば

家庭教育にもつながるのではないかと思っている。スポーツか

ら学ぶ礼儀等もあると思う。まずは、保護者のための講座もあ

ってもよいと思う。 

（委 員）リーダー研修会の成果はあるのか。 

（事務局）成果と言えるかわからないが、先日市で行われた、いじめ撲滅

サミットというものがあり、そこで小学校代表としてリーダー

研修会の卒業生が発表していた。そのように前に出てきてくれ

たり、リーダー研修会の講師が行っている、別の講座に手伝い

に来てくれたりはしている。 

（委 員）リーダー研修会は、ずっと続いている講座なので卒業生と参加

者との交流会のようなものもあればよいのかと思う。 

 

次回の会議日程について 

委員の日程調整の結果、２月１８日（月）の予定とする。 
 



 

会議の公開・ 

非 公 開 の 別 

■公  開                傍聴者：  ０  人 

□一部公開 

□非 公 開 

 ※一部公開又は非公開とした理由 

 

 

会議録の開示・ 

非 開 示 の 別 

■開  示 

□一部開示（根拠法令等：                    ） 

□非 開 示（根拠法令等：                    ） 
 

庶 務 担 当 課 教育委員会 教育部 生涯学習スポーツ課（内線：６５２） 

（日本工業規格Ａ列４番） 

 


